

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Los socialistas de Zurich, contra la III Internacional.....	3. ^a
Detalles del bautizo del príncipe de Nápoles.....	3. ^a
La situación política en Francia.....	3. ^a
Grandioso homenaje en honor de los héroes del Santuario de la Cabeza..	6. ^a
Un proyecto rojo para ayudar a Bilbao	2. ^a
El Papa en su nueva recaída.....	7. ^a
Los frutos del Frente Popular en Francia.....	7. ^a

Año II

Sábado 5 de Junio de 1937

Núm. 275

Cinco aviones "Curtis", derribados por nuestra aviación en Vizcaya

En el Guadarrama fué abatido un "caza,, rojo"

Nuestras tropas persiguen al enemigo en un ataque a las posiciones de la Sierra

Los marxistas abandonaron una enorme cantidad de material

Un ataque a las posiciones de Aljares

Las deserciones en el campo rojo aumentan considerablemente

Frente del Tajo, 4.—(De nuestro cronista de guerra Cid Leno).— Yo no sé por qué desdichada idea, los rojos pensaron ayer que estábamos aplanados y con pocas ganas de pelear. No lo tenían muy seguro y, por si acaso fallaban sus cálculos, esperaron a la noche para iniciar un ataque que desde los primeros momentos tuvo para ellos todos los caracteres de catástrofe.

Comenzaron su intento por aquellas posiciones que estaban más alejadas de las nuestras. Amparados en la oscuridad, empezaron a descender por el vallecito donde se asienta el palacio de La Sista. Hay que advertir que por este punto, los rojos han retirado sus posiciones a una respetable distancia con el fin de que nuestros fusiles y ametralladoras no encuentren objetivo cercano. Encontrando, pues, ancho campo neutral, vinieron corriendo la pólvora desde una distancia de tres kilómetros, armando un estrépito de mil diablos y arrojando bombas de mano que caían a media legua de nuestras trincheras.

Nuestros muchachos disparaban poco; sólo cuando el resplandor de los lejanos bombazos les permitía ver al enemigo, sonaba una descarga certera que hacía cesar por unos minutos la orgía de ruido que los marxistas se traían.

Poco a poco, cesó el escándalo guerrero. El enemigo estaba cerca de nuestras líneas y había llegado el momento de decidir si aquello era un ataque o un paseo. Entonces ocurrió un hecho insólito; cerca de media compañía se precipitó hacia nuestras trincheras en carrera desesperada. Y en el silencio grave que precede siempre a un ataque, se escuchó distantes la voz de los que se acercaban: ¡Viva Franco! ¡Viva España! Minutos después llegaban a nuestras líneas y, arrojando el fusil, se abrazaban a nuestros soldados.

A todo esto, el resto de los atacantes, no sé si despechados de que les hubieran cogido la delantera o porque efectivamente se encuentran en su elemento luchando como rojos, iniciaron un furioso tiroteo que

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 4 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias, León, Santander y Vizcaya.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En uno de los sectores se ha efectuado un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones.

Frentes de Soria y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Avila.—En el frente de Guadarrama, en el sector de La Granja, se ha llevado a cabo un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones de Cabeza Grande, comprobándose el gran descalabro sufrido por el enemigo en los días anteriores, pues hasta ahora se han recogido más de 120 fusiles, además de los que se recogieron anteriormente, caretas y municiones en gran cantidad. El número de muertos que todavía están abandonados en el campo es muy considerable, habiéndose enterrado hoy por nuestras fuerzas más de un centenar, y siendo muchos más los que quedan por enterrar.

En la pasada madrugada, el enemigo, en el sector del Guadarrama, atacó las posiciones de San Benito, La Atalaya y Santa Catalina, siendo violentamente rechazado y dejando varios muertos en las alamedas. El enemigo fué contraatacado por nuestras tropas, que le persiguieron, consiguiéndose más de 50 muertos, 21 prisioneros, tres ametralladoras, dos lanzabombas, tres fusiles ametralladores, 58 fusiles, muchas municiones, vehículos, teléfonos y otro material aún sin clasificar.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en algunos sectores. En el frente de Extremadura se ha avanzado, ocupándose algunas posiciones a vanguardia de nuestras líneas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire, y en un combate aéreo habido en el frente de Vizcaya, nuestros cazas han derribado cinco aviones "Curtis", y en el frente de Guadarrama, en otro combate, ha sido derribado otro caza enemigo. En ambos encuentros, nuestras fuerzas aéreas han resultado indemnes.

Salamanca, 4 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

duró más de media hora y durante el cual gastaron otros cuantos miles de cartuchos.

Los soldados nacionales es peraban que, después del ataque amistoso, se efectuara el de los enemigos, pero... aguardaron en vano. Los disparos se fueron alejando y los rojos se refugiaron en el palacio de La Sista, al abrigo de cuyos muros estuvieron paqueando durante toda la noche.

El tiroteo siguió durante toda la mañana de hoy. A medio día nuestras baterías enfilaron el reducto marxista. Ocho cañonazos casi simultáneos fueron lanzados contra el edificio y todos ellos hicieron blanco. También nuestros antiaéreos baja-

ron sus cañas y con una precisión matemática, metieron doce tiros por los huecos del edificio. Este debía estar totalmente lleno de enemigos, y el castigo que nuestra Artillería les ha infligido, ha sido enorme. Desde nuestras posiciones, se distinguía perfectamente la evacuación de muertos y heridos. En las dos horas que he estado observando, he visto más de 40 camillas, debiendo advertir que tienen una puerta que no se domina y por donde también debían estar evacuando. Nosotros hemos tenido una sola baja: un muchacho del Batallón de Voluntarios, unidad que guarnecía algunas de nuestras posiciones desde hace muchos meses.

De la muerte del general Mola

Ha sido trasladado a Navarra, donde recibirá sepultura

El Generalísimo presidió el entierro

Burgos, 4.—La muerte del general Mola produjo en Burgos enorme impresión.

El alcalde testimonió al general López Pinto el dolor del pueblo burgalés. El Ayuntamiento adoptó el acuerdo de acudir al sepelio en corporación y que los concejales velaran el cadáver en el salón de Capitanía.

Los cadáveres quedaron expuestos en dicho salón. Alrededor de las doce se verificó el traslado de las ambulancias rodeadas de piquetes de soldados.

En el salón del trono habíase instalado la capilla ardiente; los féretros estaban envueltos en la Bandera Nacional y cubiertos de flores; la capilla había sido adornada con lienzos negros y el altar había sido montado en el lugar que ocupaba el trono.

Los soldados de la guarnición con estandartes, requetés y falangistas, daban escolta de honor a los cadáveres.

Ayer tarde y esta mañana llegaron numerosos familiares de las víctimas, jefe del Gabinete Diplomático, el Generalísimo, el general Gil Yuste, el general Cabanellas, el subsecretario de Guerra, el presidente de la Junta Técnica del Estado, el jefe de Policía Sáinz Rodríguez, el conde de Rodezno, el gobernador general del Estado, el general Saliquet, representaciones de los organismos navarros.

A mediodía llegó a Burgos el Generalísimo e inmediatamente organizó el entierro.

Habiendo solicitado la Diputación de Navarra el cadáver para darle sepultura en tierra navarra, el traslado se verificará esta tarde.

La guerra en Madrid

Nuestras baterías bombardean los reductos de Puerta de Hierro

Del corresponsal especial para EL ALCÁZAR
Jesús M.^a Arozamena

Ciudad Universitaria.—Poca guerra ha habido hoy por los frentes del Sur de Madrid. La jornada se ha caracterizado por un fuerte cañoneo de nuestras baterías hacia la Puerta de Hierro, donde se habían advertido algunas concentraciones rojas.

Muy de mañana, los marxistas intentaron bombardear la Ciudad Universitaria. Nuestras baterías contestaron cumplidamente, e hicieron callarse a las contrarias. Largo rato duró el cañoneo; nuestros artilleros hicieron tiros magníficos y se vieron fuertes núcleos que precipitadamente se retiraban ante su fuego.

En todos los demás sectores del frente, la tranquilidad ha sido casi absoluta.

Sólo en el Jarama el fuego de fusil y cañón adquirió alguna intensidad en determinados momentos. El enemigo inició un ataque, que luego no llegó a realizar.

En el día de ayer los rojos, siguiendo su criminal táctica guerrera, que tan bien cuadra con su oficio de dinamiteros, intentaron hacer volar una mina por la carretera de Extremadura. Por esta vez, les falló su propósito; advertidos los nuestros, hicieron volar una contramina que deshizo a los contrarios.



Chantajes cuando periodista. Negocios sucios cuando concejal de Madrid. Más negocios cuando director de Seguridad. Infames persecuciones e innumerables asesinatos cuando ministro rojo de Gobernación. Galarza no tiene desperdicio, ni como "Angelita", siquiera... Es un "gangster". Un tipo de "barrio chino". Un criminal de "Huerto del Francés". No hay bastantes patibulos en el mundo para este ridículo y siniestro "personaje", de la República y del Frente Popular

España tiene razón

La razón de Lepanto

Por el Marqués de Lozoya

Cuando nuestros padres, luego de haberse asomado al París de Luis Felipe o del segundo Imperio volvían a sus ciudades y a sus lugares, asegurando, un poco avergonzados, que España no respondía al ritmo de Europa, acaso decían la verdad. Pero lo que ellos, envueltos de materialismo democrático y burgués no podían comprender, lo vemos hoy muy claro: la superior valoración de España con respecto a las naciones centro europeas que daban la pauta a la civilización occidental.

Es un destino trágico el de esta España, empeñada, a costa de su sangre, en convencer a Europa de la superioridad del espíritu sobre la materia. Acaso aprendió esta lección en el yunque de sus ocho siglos de Cruzada religiosa, desde Covadonga hasta Granada, y en tan largo espacio se metió tan hondo dentro de las entrañas de la raza, que ya es imposible arrancarla de ella. Vamos a recordar rápidamente tres famosas ocasiones en que España, enfrentada con Europa, fué puesta en la picota por sabios e intelectuales. Y, sin embargo, España tenía razón, como la tenía el Greco contra los frailes eruditos que censuraban sus cuadros, y Don Quijote, cuando sostenía, contra el caballero del Verde Gabán, que es mejor correr los caminos buscando Caridad y Justicia que sestear en la sombra apacible de la repieta casona solariega.

Y nuestra generación, que ha asistido a la agonía del Imperio Turco, le es casi imposible ponderar lo que representaba el peligro osmaní para la Cristiandad desde mediados del siglo XV, en que Mohamed II llega ante los muros de Constantinopla, hasta los finales del siglo XVI. Por su enorme poder expansivo, por su crueldad, por su incapacidad para la cultura, por la mezcla de barbarie y de sensualismo oriental, la Turquía de Solimán, el Magnífico, era algo parecido a la Rusia de Stalin. El último emperador bizantino, Constantino XII, acude en vano a los príncipes de Europa para que vayan a defender aquel vestigio del viejo Imperio de Teodosio, avanzada contra la invasión de Oriente; los soberanos estaban demasiado divertidos en torneos o fiestas de gay saber o en maravillarse ante los primeros albores del Renacimiento. Las Repúblicas mediterráneas no pensaban sino en enriquecerse con el comercio y con la Banca. Solamente un rey, Alfonso V de Aragón, se dió cuenta del peligro. En naves aragonesas volvió Constantino XII a Constantinopla, sitiada, y aragoneses y castellaros, al mando de Pedro Julián, lucharon y murieron junto al emperador. España tenía razón: los turcos se apoderan de Grecia, de Chipre, de Rodas, de Argel y de Túnez; la navegación del Mediterráneo se hace imposible y decaen las ciudades ribereñas, viejos emporios de cultura. Es Carlos V el que entonces concibe el propósito de unir a toda Europa para arrojar a los turcos de sus confines. No lo consigue, porque el elegante y caballeresco Francisco de Valois, fino espíritu de Francia, se alía con los turcos en contra del César y en espantable traición a la cristiandad. Es la España de Felipe II la que concierta voluntades y allana obstáculos para constituir la Liga Santa y la que logra que la Armada de don Juan de Austria acabe para siempre con el poderío del Islam. Al otro día ya andaba Venecia en cautelosas negociaciones con el Sultán, para asegurarse el comercio de Oriente, como ahora la Inglaterra monárquica y conservadora no desdeña de entrar en tratos con los bolcheviques. España no sacó de su victoria sino algunos trofeos que colgar ante los altares de sus catedrales, y la gloria inmensa de haber sido fiel a su vocación histórica.

(Exclusivo para EL ALCAZAR)

Otro amigo que se le va a Azaña, gritándolo a todo el mundo

París. — A Azaña sólo le quedan, a última hora, como inseparables, sus verrugas. Todos los demás «amigos» aduladores, en el momento de la trágica realidad, huirán de él.

Hoy es Gabriel Franco, ministro de Hacienda con Azaña, y uno de los hombres «mimados» por el presidente de la República.

Este señor ha declarado, ante el triunfo definitivo de la España nacional, que no tiene que ver nada con sus antiguos correligionarios, de los que está completamente desligado.

Ha dicho también Gabriel Franco que todo el oro robado al Banco de España, por los rojos, está repartido ya por los Bancos extranjeros, y no queda nada en el territorio nacional, aunque lo haya dicho así Negrín últimamente.

El socialista Jouhaux no quiere más visitas a la España roja

París. — Mal le debió ir al diputado marxista Jouhaux, en su reciente viaje a Valencia, ya que, aunque tenía el propósito de girar por la zona roja de España una visita, ha manifestado que, contrariamente a sus deseos, desiste definitivamente de realizar su proyectada visita a la España roja, donde impera el crimen y la barbarie más espantosa.

Convoca a su representante en el extranjero

Londres. — Negrín ha convocado a sus representantes en el extranjero para una importante reunión que se celebrará el día 15 en Valencia.

Manifestaciones de Araquistain respecto a Ossorio y Gallardo

París. — Un conocido periodista francés ha recogido de labios del ex embajador rojo en París Luis Araquistain las siguientes manifestaciones:

No es doloroso el viraje, francamente reaccionario, de la política de mi país en estos momentos críticos de la guerra. Lo verdaderamente trágico es que venga a representar nada menos que en Francia el movimiento revolucionario español un hombre de la calidad de quien me va a suceder en este cargo. Ossorio y Gallardo ha sido siempre un ser que nutrió su vida con el jugo de la aristocracia española. Consejero de las grandes Compañía explotadoras, ex ministro de Alfonso XIII, gestor muy bien retribuido de cuantas prevenciones realizaron los Tribunales de Justicia de España, representa toda la vileza del viejo régimen, en contra de la cual lucha el pueblo.

Este personaje—terminó diciendo Araquistain—, aunque por su contorno físico parece una foca, es, en realidad, una ballena.

UN PROYECTO ROJO PARA AYUDAR A BILBAO

Salamanca. — La situación de Bilbao es tan sumamente crítica y apurada, que ante las apremiantes demandas de auxilio del gobierno de Euzkadi, el gobierno rojo de Valencia trata de realizar gestiones cerca del Gabinete Blum, para que éste permita el traslado de fuerzas, procedentes del frente del Jarama, que entrando por Cataluña y a través de Francia, podrían intentar el arribo de Bilbao.

La idea podría parecer descabellada; pero todo es de temer del Gobierno Blum, del Frente Popular, que tiene demostrado que no se para ante las mayores violaciones a la neutralidad, como lo demostró el paso a Barcelona de los incendiarios de Irún, al ser conquistada esa ciudad por las fuerzas nacionales.

Otra demostración de todo lo que es capaz de hacer, en auxilio de los rojos, la tenemos en el reintegro a la España comunista de las escuadrillas fantasma que toman tierra en los aeródromos franceses y después de ser abastecidas de esencia, son escoltadas por los aviones de guerra francesa, hasta su entrada en el territorio rojo español.

«Solidaridad Obrera», y las dietas de los diputados

Barcelona. — El periódico «Solidaridad Obrera» publica un suelto, denunciando lo que se hace con el dinero consignado para dietas a los parlamentarios.

Dice que en febrero de 1936 fueron proclamados 475 diputados de los cuales 150 fueron asesinados por el Frente Popular, y el resto, menos unos 70, se «volatizaron» al extranjero, si bien en la España dominada por el general Francó residen algunos.

Por consiguiente son unos setenta, escasamente, los diputados que acuden a Valencia para entregarse a la «penosa» labor de permanecer reunidos quince minutos cada tres meses, repartiéndose entre esos setenta «parlamentarios», el importe de las dietas de 475.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Cómo se extermina a los anarquistas en Barcelona

El terrorismo ha cambiado de mano

A unos prisioneros del frente de Aragón se les encuentra un curioso documento. Una hoja que firman los «Grupos Anarquistas Italianos», impresa en París, Imprimerie S. F. I. E., 29 rue de Moulin Joly. Su título es: «El asesinato de los camaradas Bernieri y Barbieri». En ella, y desde su central de la capital de Francia, los anarquistas denuncian la persecución de que les hace objeto en Cataluña la U. G. T. y el Gobierno de la Generalidad.

Lo que realmente impresiona al leer la hoja es ver aplicado al anarquismo el mismo sistema terrorista, con identidad en el menor detalle, que él ha utilizado, en colaboración con el Gobierno de Valencia, contra los hombres de derechas del territorio rojo. El caso tiene un valor insuperable de ejemplo.

En Barcelona, plaza del Angel, número 2, piso primero, vive un grupo de anarquistas italianos: Tautini, Fautozzi, Mastrodicasa, Berneri, Barbieri, etc.

El 4 de mayo, a las diez de la mañana, reciben una primera visita inquietante; dos hombres que llevan un brazalete rojo; los anarquistas les conocen; son de la U. G. T.

A las tres del mismo día, cinco con brazaletes rojos y cinco con mosquetones, interrumpen en el piso: son policías de la Generalidad y milicianos de la U. G. T. Comienza el registro; minuciosamente son recogidos libros y papeles. Aparecen tres mosquetones, a cuyo hallazgo los policías dan

gran importancia, pese a las protestas de los anarquistas, que han luchado en el frente de Huesca y que allí les fueron entregados.

El registro termina. Dos ugetistas quedan de vigilancia. Al día siguiente, a las seis de la tarde, vuelven los restantes. Traen orden de detención contra Barbieri y Berneri. Estos preguntan, indignados, la razón. Se les considera «elementos contrarrevolucionarios». Las compañeras de los detenidos protestan, lloran, quieren acompañarles, compartir su suerte. La Policía y los milicianos ugetistas se oponen. No es necesario. A las veinticuatro horas quedarán libres.

«Pero conforme lo prueban—dice textualmente la hoja— las fichas del Hospital Clínico, los cadáveres de Barbieri y Berneri fueron llevados a él aquella noche por la Cruz Roja, que los había recogido, el primero en Las Ramblas, y el segundo en la plaza de la Generalidad».

La hoja termina con esta frase: «Sin comentarios». Uno se nos ocurre: ¿Cuántos evadidos de la España roja recordarán al leer la historia de los suyos, asesinados en idénticas condiciones por los anarquistas de Madrid, de Valencia o de Barcelona? ¿Qué les extraña ahora a los anarquistas italianos?

Todo el oro para los asesinos del «Gobierno»

Valencia. — Se ha publicado un orden recordando que la tenencia de oro, platino, plata, así como otros metales preciosos, es ilegal, tanto para los particulares como para las organizaciones políticas y sindicatos.

Cuando se sospeche que alguien posee metales nobles, se registrará su casa, y si se encuentran tales valores, serán incautados y sometido el acaparador al más severo castigo, pues tal delito se equipara al de espionaje.

Miguel Sánchez
Murillo, 7
Correas, y Polainas
Tubos y Leguis para
el Ejército y Milicias



FABRICA DE
ARTICULOS DE VIAJE
SEVILLA

Pablo Riesco Alonso
Procurador y Gestor Administrativo
tiene el gusto de participar a su distinguida clientela haber trasladado su domicilio y oficinas a la
PLAZA DE AMADOR DE LOS RIOS, NUMERO 11, PRINCIPAL

PEDRO JIMENEZ
Constructor de aparatos ortopédicos, fajas medicas, vendajes y aparatos para hernias, piernas y brazos artificiales, etc.
TALLERES Y DESPACHO
Alvarez Quintero, 58
SEVILLA
PIDAN DETALLES

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

TODOS LOS MUEBLES
ARTISTICOS DE LAS
CASAS ELEGANTES
SON DE LA CASA
GAMERO
Hombre de Palo, núm. 3
TOLEDO

EXTRANJERO

Los socialistas de Zurich, contra la III Internacional

El mendigo asesinado porque tenía mucho dinero

Roma.—Según noticias de Nueva York, se ha repetido allí el caso de encontrar a un mendigo con grandes medios de fortuna, es decir, que ha hecho de la mendicidad una profesión lucrativa.

Se refiere a Benjamín Buchlazer, el que ha sido encontrado muerto en el pobre tugurio donde vivía.

Ha motivado su asesinato el robarle el dinero que guardaba escondido entre harapos, pues al decir de sus compañeros sólo llevaba grandes cantidades cosidas en las ropas de mendigo que lucía para expresar su pobreza.

Desde luego la Policía ha encontrado un depósito a su nombre en un Banco neoyorquino, el que ascendía a la cantidad de dieciocho mil dólares.

Esta cantidad, por tanto, ha sido recuperada; pero no cuanto guardaba en su mismo cubil, que todo ello ha desaparecido, así como el rastro de los ladrones y a la vez asesinos.

El actor cómico Oliver Hardy tiene en su hogar un drama muy serio

Roma.—Como muchos de los hombres que se dedican a hacer reír, Oliver Hardy lleva también su drama.

No es, desde luego, tan fuerte como aquel su colega cómico de cine, como él de fama mundial y asimismo muy gordo: el célebre Fatty, quien estuvo mezclado en un crimen escandaloso, de cuyo resultado acabó su fama.

Lo del gordo Hardy no es tan grave, ni mucho menos. Se trata de su divorcio, que tan poco esto tiene importancia en Yanquilandia, ni menos entre artistas de Hollywood; pero sí la tiene, por la causa que ha impulsado a tal determinación, cual es que la señora Hardy se volvió loca de celos y la han tenido que reconocer dos médicos alienistas e internarla en una casa de salud.

Si el bueno de Oliver, en lugar de ser un tipo para hacer el bufón, llega a representar papeles de galán joven a lo Rodolfo Valentino, ¿qué hubiera ocurrido?

Mac Donald se retira de la política

Londres.—El rey ha recibido, en el palacio de Buckingham, a Mr. Ramsay Mac Donald, que se retira de la política. Marchará a Escocia, donde residirá en una casa de campo.

LA SITUACION POLITICA EN FRANCIA

¿Ha desaparecido un documento de la Escuela militar francesa?

Ese documento se refería a disposiciones de orden público

París.—Una inesperada segunda lista se pasó en la noche del 18 de mayo en la Escuela militar. Mientras se investigaba la presencia de elementos extraños, tres oficiales del ministerio de la Guerra hacían una información de gran trascendencia.

Corrió en seguida el rumor de que un documento había desaparecido de un despacho de la Escuela Superior de Guerra.

Hasta ahora el secreto sobre este asunto se guardaba celosamente, pero nuestra encuesta nos permite hacer hoy las afirmaciones siguientes.

1.ª No ha sido en la Escuela Superior de Guerra donde el robo se ha producido.

2.ª La Escuela, en el momento actual, está vacía. Los alumnos oficiales hacen desde hace más de un mes, prácticas en los regimientos.

3.ª La Escuela de Guerra no es la única establecida en los locales

de la Escuela Militar. Diferentes Estados Mayores tienen allí sus despachos. En uno de ellos se ha robado el documento. Conviene hacer resaltar que hasta ahora se entraba demasiado fácilmente en aquellos locales.

4.ª Este documento no concernía a la defensa nacional, sino por el contrario, al orden público interior.

No se trata, pues, de espionaje, sino de un hecho imputable a ciertos grupos extremistas que tienen gran interés en conocer las medidas previstas para salvaguardar la seguridad de la capital en caso de motín.

En el ministerio de la Guerra se observa a propósito de este asunto la más absoluta reserva.

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Manufacturas de corcho "Armstrong,, (S. A.)

Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases
AVENIDA DE MIRAFLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51
SEVILLA

El terror rojo en España

Comentarios de "Girigola,,

El desprecio en que se tiene al pueblo de Barcelona, es inigualable. «El Diluvio» del 20 de mayo dice que se ha procedido a la elección de los jurados populares, de los famosos tribunales que condenan a muerte por una simple delación.

¿Cuándo han sido elegidos? ¿Por quién? ¿En qué personas recayó la elección?

La justicia del Frente Popular es anónima, misteriosa, secreta.

El día 10 de mayo, una muchedumbre compuesta principalmente por mujeres y niños se manifestó en Madrid, pidiendo la cabeza de Largo Caballero.

Una brigada internacional fué lanzada contra la multitud. Quedaron en el suelo 60 muertos y 200 heridos.

¿Qué periódicos han hablado de ello?

«La Juventud Libre», de Valencia, publica la siguiente carta de uno de sus suscriptores:

«Aquí vivimos en comunismo integral. El dinero se ha suprimido. No puedo, por lo tanto, enviar el importe de mi suscripción.

En el teatro «Muñoz Seca», como en todos los demás teatros madrileños, no se presentan más que obras inspiradas en el arte llamado popular.

Naturalmente, son obras de autores noveles, que demuestran la buena voluntad de los muchachos más que su «savoir faire». El éxito mayor es para aquel que en la escena ejecuta mayor número de sacerdotes y monjas.

Sin embargo, pese a la abundancia de escenas truculentas, ciertos críticos populares no están todavía satisfechos.

Testimonio de ello es la crítica siguiente, aparecida en un periódico anarquista:

«Una buena obra teatral. El asesinato del eclesiástico es teatral; pero no será un poco endeble el papel de esa gobernante que se limita a rezar el rosario mientras se fusila a su maestro?

¿No podría, por ejemplo, ejecutarlo ella misma degollándolo?

Aun mejor. Tocada de repente por la gracia marxista, ella debiera gritar: ¡Viva Rusia!, y tomando un fusil sumarse al pelotón de ejecución, reclamando el honor de descerrajar el tiro de gracia contra quien ha sido su odioso tirano.»

Ginebra.—En una resolución aprobada por el partido socialista de Zurich y por la cual han roto sus relaciones políticas con los comunistas, dice aquél:

«Debemos hacer público que la política del Komintern ha colocado a la clase trabajadora de Europa occidental, la clase suiza en particular, en una situación lamentable, ya que se ha sacrificado ésta en provecho exclusivo de la política exterior rusa.»

En Holanda han triunfado los antirrevolucionarios

La Haya.—Se han celebrado elecciones generales para elegir los miembros de la segunda Cámara. La coalición gubernamental antirrevolucionaria ha obtenido el triunfo. El partido nacional-socialista ha logrado cuatro puestos en ella. Aún no se saben todos los datos.

Información de Italia

En el Quirinal se celebró con gran solemnidad el bautizo del príncipe de Nápoles, heredero del trono

Roma.—Ha revestido una gran solemnidad la ceremonia del bautismo del príncipe de Nápoles, que ha tenido lugar en el Palacio del Quirinal.

Según el protocolo se celebró a raíz del nacimiento del joven heredero de la corona de Italia, la ceremonia de serle aplicada el agua lustral (como un bautismo privado) y después la inscripción del nuevo príncipe en el Registro civil. Ahora se completan estos actos con el bautismo oficial, que ha tenido todos los caracteres de un acontecimiento en Roma, en su nuevo carácter de cabeza de imperio.

En la Capilla Paulina, donde el acto se celebraba, encontrábase los delegados del Papa, toda la Corte, Gobierno en pleno, autoridades fascistas y cuanto de notable existe en Roma. En la misma Capilla, sobriamente adornada, destacaban las rosas de oro que el Sumo Pontífice dedicó a las reinas de Italia.

Los reyes y emperadores Víctor Manuel y Elena, hicieron su entrada triunfal seguidos de sus hijos los príncipes de Diamonte y el cortejo palaciego.

Desarrollada la ceremonia con el máximo esplendor, en un ambiente de sobriedad religiosa, ésta tendrá una continuación con una gran fiesta de Corte.

El Caudillo concede la Medalla Militar al Capitán Alarcón

Sevilla.—El Generalísimo concedió al capitán Luis Alarcón la Medalla del Mérito Militar por su heroico comportamiento en numerosas ocasiones.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

¿Los soviets arman a Francia?

Parece que algunos navíos franceses han sido comprados por los comunistas rusos

Una Sociedad con un capital de un millón de francos que hace gastos catorce veces superiores

París.—El 13 de mayo de 1935 aparecía en el Diario especial de las sociedades francesas por acciones los estatutos de una nueva compañía de navegación titulada: «Compagnie France Navigation». Esta sociedad constituida con un capital de un millón de francos, con domicilio social en París, acaba de comprar en pocos días seis navíos franceses por un total de 13 700.000 francos.

¿Cómo una sociedad creada apenas hace unos días puede con un millón emplear un capital catorce veces mayor? Misterio.

Una encuesta de la policía está en curso. Apostemos a que sus resultados serán clasificados sin consecuencias, porque parece bien que la sombra de los soviets se peñe detrás de esta empresa.

Cuando se interroga a los dirigentes responden sin vacilación: «Tenemos quien nos presta...», pero olvidan el indicar los nombres de estos prestamistas.

Todo revela la mano de los soviets. En primer lugar el nombre elegido, la sociedad es francesa de nombre. Se le ha dado, según la costumbre, el nombre más francés que pudo encontrarse: «France-Navigation».

En Rouen, los navíos vendidos fueron recibidos por el señor Bidou, unos de los jefes del sindicato comunista de los oficiales de marina mercante. Los ofrecimientos de compra venían

de Rotterdam. Se precisa que el precio importaba poco, con tal de que se tratase de navíos franceses y de entrega inmediata.

Se cambió el nombre de los barcos por otros de origen francés, especialmente bretones.

Si se tienen en cuenta otras compras hechas al extranjero, 25 navíos acaban de ser adquiridos en estas condiciones.

Se pagan al contado a los vendedores por medio de cheques sobre Londres.

Los tripulantes son franceses pagados muy caros y benefician cerca de la C. G. T. de libertades especiales. Es por ello por lo que la reciente huelga no se relacionó con ellos y que el «Edimbourg» pudo salir del Havre sin dificultad.

El Gobierno francés sabe todo esto. ¿Qué piensa?

Como lo hemos precisado se ha abierto una encuesta judicial. ¿Cuál será el resultado? Esperemos y observemos. El Gobierno da pruebas todos los días de su servilismo respecto de los comunistas. ¿Cómo podría, pues, reprimir estas maniobras?

Según unos todo está pagado por los soviets; según los otros, se trata de una caja común establecida en Rotterdam alimentada por Moscú, la C. G. T. y el Gobierno rojo de España.

Limitémonos a observar que las cajas están bien llenas, y que el célebre «muro de plata» es, por esta parte, particularmente sólido.

La vida en Toledo | Interesante circular de la Cámara de la Propiedad sobre exención del pago de alquileres por causa justificada

Sección religiosa

DIA 5

Establecida por el Decreto núm. 264 la TARIETA DE EXENCION DE PAGO DE ALQUILERES POR CAUSA JUSTIFICADA, los inquilinos que crean reunir las condiciones que para gozar de tal beneficio exige la expresada disposición y las Instrucciones de 8 del mes actual, dictadas por la presidencia de la Junta Técnica del Estado, deberán solicitar de esta Cámara dentro de los quince días siguientes al de la inserción de la presente Circular en el «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos locales, que se les expida dicha tarjeta, acompañando los siguientes documentos según los casos:

Quando se trate de obreros o empleados no públicos en paro forzoso

- 1.º Certificación del último padrón de vecinos de la vivienda que habite, expedido por la Alcaldía.
- 2.º Declaración jurada del dueño de la vivienda acreditando la renta que satisface.
- 3.º Certificación expedida por la Alcaldía, respectiva al jornal medio de un bracero.
- 4.º En la propia solicitud hará declaración jurada de no reunir por todos conceptos ingreso superiores al jornal medio de un bracero.
- 5.º Certificación de hallarse inscripto el solicitante en la Oficina de Colocación Obrera, no haber rehusado el trabajo y no haber sido despedido por falta de moralidad o delito.

Quando se trate de soldados o cabos del Ejército o la Armada movilizados

Los documentos que se citan bajo los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º del epígrafe anterior, más un testimonio del jefe del Cuerpo a que se hallen incorporados, acreditativo de que se encuentra movilizado el peticionario.

Quando se trate de soldados y cabos pertenecientes a la milicia nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Además de los documentos indicados en los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º, acompañará testimonio del jefe de la milicia, acreditativo del destino o empleo que sirva, PRECISAMENTE EN LOS FRENTE DE COMBATE o del jefe del Hospital en que yaciere enfermo o herido.

Quando se trate de viudas o de huérfanos de combatientes muertos en la guerra

Acompañarán además de los documentos especificados en los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º, certificación del Registro civil que acredite la condición de viudedad u orfandad del peticionario respecto de un combatiente y certificación de los subsidios que perciba por tal concepto, en su caso, expedida ésta por la Oficina o Junta correspondiente.

Todas estas certificaciones, según se ordena en las Instrucciones dadas por la presidencia de la Junta Técnica del Estado, se expedirán gratuitamente y en papel común.

Es condición precisa para disfrutar de los beneficios que el Decreto otorga, reunir los requisitos siguientes:

- 1.º Ser el beneficiario cabeza de familia y tener hecho a su nombre el contrato de alquiler de la vivienda.
- 2.º Que los miembros de su familia con quienes conviva no obtengan ingresos que alcancen suma igual a la de un jornal medio del bracero en la localidad, y
- 3.º Que por la vivienda que habite el beneficiario satisfaga alquiler no superior a 150 pesetas mensuales.

La Cámara facilitará a los inquilinos que lo deseen los impresos de instancia.

Se advierte a todos los solicitantes que el USO ABUSIVO DE LOS BENEFICIOS, utilizando cualquier medio para ello, o LA FALSIDAD EN LAS DECLARACIONES, serán corregidas conforme a lo que determina el art. 9.º del Decreto, considerándolo como un delito de estafa sancionado con pena superior en grado a la que le fuere aplicable según la cuantía defraudada, aparte de imponerse las sanciones pertinentes por el excelentísimo señor gobernador civil, sin perjuicio de la responsabilidad en que incurran por auxilio a la rebelión, y todo con la pérdida del goce de los beneficios que en lo sucesivo pudiera concedérseles.

Para todos los efectos, las Oficinas de esta Cámara estarán abiertas desde las cinco a las siete de la tarde de los días laborables.

Los que sean vecinos de los pueblos de la provincia lo solicitarán dentro del plazo de quince días a contar del siguiente al en que se constituya en los mismos la representación de la Cámara, dirigiendo la solicitud a la misma.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Toledo 24 de mayo de 1937.—El presidente, Angel Cantos.—El secretario, Luis Montemayor Mateo.

En Talavera se han inaugurado los comedores de "Auxilio de invierno,"

Talavera de la Reina. — Con toda solemnidad se ha verificado la inauguración de los comedores «Auxilio de Invierno», de Falange Española Tradicionalista de las Jons. Asistió la Junta de mando de Falange Tradicionalista y las autoridades locales, presididas por el señor comandante militar de la plaza.

Pronunciaron discursos la señorita jefe territorial de Falange Tradicionalista, el señor arcipreste y el comandante militar de la Plaza, destacando lo que significa la obra del «Auxilio de invierno».

La banda militar interpretó los Himnos, terminando con el Nacional.

El acto resultó muy brillante.

Sesión municipal

En la sesión ordinaria que la Comisión Gestora celebró bajo la presidencia del conde de Peromoro, y entre otros asuntos de mero

Centros oficiales

Gobierno civil

El gobernador civil sigue indispuesto, motivo por el cual tampoco salió ayer de sus habitaciones particulares.

Su secretario particular nos informó que seguían recibiendo numerosos donativos para las diversas suscripciones. Un importantísimo donativo ha sido el entregado por el Ayuntamiento de Valverdeja, y que asciende a la cantidad de 1.750 pesetas con destino a la adquisición de siete camas para el Patronato Antituberculoso, en cuya aportación también ha contribuido el vecindario de dicho pueblo.

Con destino a la Marina de Guerra, dicho pueblo ha hecho entrega de 1.088 30 pesetas.

Las niñas de las escuelas de la Puerta Liana y de la Escuela práctica aneja de la Normal, acompañadas de sus maestras han entregado en Secretaría particular 450 las primeras y 44,25 las segundas.

El encargado de la estación telegráfica de Valmojado ha escrito una patriótica carta al señor gobernador, en la que se lamenta de que por su escaso sueldo no puede contribuir con mayor cantidad, y ha enviado por giro postal 15 pesetas para la Marina de Guerra.

Ayuntamiento

Por conveniencia de la salud pública, la Alcaldía presidencia recuerda al vecindario en general, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 233 de las Ordenanzas municipales, la obligación que tienen todos los vecinos, durante la temporada de verano, de regar de lante de sus casas hasta la mitad de la calle, dos veces al día, y sobre todo por la mañana, antes de que el servicio de limpieza proceda al barrido de las calles y a la recogida de las basuras.

—Se cita a la Comisión de Obras para asuntos de su competencia a las seis y media de la tarde del día de hoy.

trámite, se tomó el acuerdo de gestionar cerca del Gobierno la concesión de una guarnición militar de carácter permanente para esta ciudad, y abrir un concursillo para la colocación de rótulos de cerámica en las calles y plazas a las que se restituyó recientemente su nombre primitivo.

Protesta por la salvaje agresión a naciones amigas

Se ha celebrado una espléndida manifestación de protesta por las inculcables agresiones de que los rojos han hecho objeto a los buques de naciones amigas de España.

El entusiasmo fué inenarrable y los vivas y gritos de protesta se sucedían. En el balcón del Ayuntamiento hablaron el alcalde, conde de Peromoro, el jefe territorial de Falange y el comandante militar. La banda municipal interpretó los Himnos, terminando con el Nacional.

Se cursó al Generalísimo el siguiente telegrama: «Pueblo de Talavera, representaciones militares y civiles, milicias unidas de Falange Española Tradicionalista, en imponente manifestación patriótica, envían a S. E. inquebrantable adhesión, y protestan criminales atentados contra naciones amigas de España única, que ahora más nunca no perecerá. Ruego a Su Excelencia haga patentes estos votos representativos esas potencias. ¡Viva España! ¡Arriba España! El alcalde, Conde de Peromoro.»

Hallazgo

En esta Comisaría de Investigación y Vigilancia se encuentran depositados, a disposición de quien acredite ser su dueño, un manojito de llaves y un par de pendientes, encontrados en la vía pública.

Cursillos de enfermeras

Todas las Margaritas y señoritas de esta capital o de la provincia, que deseen hacer los cursillos de enfermeras que se celebrarán en esta capital, proveyendo de título oficial a las que en ellos resulten aprobadas, pueden pasar a inscribirse al centro de Margaritas, Zocodover, 1, 2 y 3, del día 4 al 12 de este mes, de cinco a siete de la tarde.

¡¡VIVA ESPAÑA!!
FINO COQUIN
F. JAVIER JIMENEZ
PUERTO DE SANTA MARIA

«TAMBORES Y CORNETAS»
Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - - SEVILLA

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

SANTORAL. — Santos Bonifacio, Marciano, Nicanor y Apolonio, Zenaida, Cira Valeria y Marcia

La Misa de mañana es en honor de San Fernando, rey de Castilla. Rito doble de 2.ª clase, ornamentos blancos, Misa propia, oración segunda de San Bonifacio, 3.ª de la Octava del Corazón de Jesús. Credo y Prefacio de la Octava.

Misionero y mártir. — Entre los misioneros ilustres, sin duda ninguna, debe figurar la personalidad cumbre de San Bonifacio.

Maestro famoso a los veinte años, consiguió del Papa Gregorio II, fuese ordenado de sacerdote, Lombardia Baviera, Frisia y Turingia marcan los primeros pasos de su apostolado; el Papa le hace obispo de todas las tierras septentrionales, y entonces cambia su nombre de Winfrido por el de Bonifacio.

En la corte de Carlos Martel deja el hábito de su virtud.

Marcha de nuevo a Turingia, milagrosamente derriba la encina de Thor, ante la que se postraban los paganos, que admirados piden el bautismo.

Su apostolado resulta ya insuficiente; por fin consigue gran número de discípulos, que repartió por todas partes. Funda monasterios y crea comunidades; en fin, un gran apóstol al que sólo faltaba la corona del martirio, y le fué colocada en sus sienes con ocasión de una solemne fiesta, en la que una muchedumbre de bárbaros se arrojó sobre él y lo mató.

Novena de San Antonio

Próxima la apertura al culto para los feligreses en la popular parroquia de Santos Justo y Pastor, se está organizando una novena al «Glorioso San Antonio de San Justo», para ofrecerle el culto merecido por sus milagros, patentes hoy, en la salvación espiritual de los habitantes de Toledo.

Oportunamente se anunciarán los expresados cultos. Si alguna persona piadosa de esta feligresía, o fuera de ella, quiere cooperar a la brillantez de la novena, puede pasarse por casa de don Eugenio Jarabo, plaza de Abdón de Paz, número 7, de dos a seis de la tarde.

A los hermanos se visitará a domicilio.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy, viernes, a las 5.30 y 7.30 en punto, SE NECESITA UN PROTECTOR, por Edmund Lowe.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

CASA CABRERA
COMESTIBLES
Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

José García Delgado
VINOS Y COÑACS
JEREZ DE LA FRONTERA
ESPECIALIDADES:
JEREZ-QUINA «SAN CARLOS»
AMONTILLADO «FINO CLARITA»

Los cañones enemigos no llegan a Amorebieta

Es hecho prisionero el jefe comunista Malatesta

Salamanca.—Niebla densísima y baja, que deja caer llovizna pertinaz, cubre hoy todo el frente; hemos llegado a Amorebieta, definitivamente guardada por nuestras tropas, y a ella lentamente vuelve parte de la población civil, escondida en los contornos; maldicen de los rojos que han destruido el centro de la población sin otro fin que satisfacer su feroz despecho. Por la carretera Durango-Amorebieta hemos atravesado ya puentes volados, que dentro de pocas horas se abrirán otra vez a la circulación; nuevo record alcanzado por los ingenieros, que no descansan de día ni de noche.

A las diez de la mañana, el enemigo empezó a cañonear con alguna insistencia, no consiguiendo meter en la villa ni una sola granada, viéndose las estrellarse en las laderas del Norte, lejos de todo objetivo. A las doce, cuando abandonamos el pueblo, seguía el ineficaz cañoneo; como detalles del

último ataque rojo a la posición de San Pedro, añadimos que entre los cadáveres recogióse el de un muchacho de quince años con insignias de capitán. También hizo prisionero al cabecilla comunista Malatesta.

Se confirma el enorme descalabro sufrido por el enemigo. Un prisionero herido asturiano declaró delante de los periodistas que reconocía el valor de las tropas nacionales, a las que no pueden hacer frente de manera alguna las desmoralizadas tropas rojas; mayor elogio aún hizo un importante propietario de revistas del Norte americano, quien no quería creer que tropas que veía cantar con la mayor alegría eran las que momentos antes habían rechazado el tremendo ataque rojo; dijo que no podía haber en el mundo tropas dotadas de tan grande moral.

Persiste el mal tiempo.

3.000 hombres del general Varela, rechazan a 15.000 rojos en el Guadarrama

Varela explica las operaciones a los corresponsales extranjeros

(Crónica del corresponsal oficial de guerra).—Segovia.—El general Varela, que manda las fuerzas que operan en la División de Avila, ha recibido hoy en su Cuartel general a un grupo de corresponsales extranjeros, que recorren los frentes en los que han tenido lugar los ataques de estos días. El general ha hecho, sobre el mapa, una completa exposición de las operaciones que se realizan en el sector de la Sierra.

El día 29 del mes pasado se pudo precisar la seguridad del ataque, pues el movimiento de fuerzas por el lado rojo hacía prever que este frente, inmovilizado durante el invierno por la nieve, entraría en acción en fecha muy inmediata.

El ataque rojo comenzó el día 30, desde las posiciones extremas en Navacerrada hasta las inmediatas a la División reforzada de Madrid, en el sector de Robledo de Chavela; pero el mayor esfuerzo de los rojos se concretó en las inmediaciones de Segovia, frente a las tres posiciones nuestras que cierran el paso a la capital. Estas posiciones son la de La Granja, la de Matabueyes y la de Cabeza Grande.

La situación del terreno ayuda mucho a comprender los propósitos del ataque marxista. El objetivo indudable era la conquista de Segovia, en su afán de compensar de alguna manera ante sus gentes la caída de Bilbao, que en las zonas rojas se reconoce inminente. Fué escogido el sector de Segovia, en atención a que en la Sierra ellos dominan aún las posiciones de Navacerrada, que son magnífico observatorio de esta vertiente.

15.000 hombres querían arrebatarlos Segovia

Se calcula que en el frente cercano a Segovia, el enemigo concentró cerca de 15.000 hombres. En el ataque más fuerte, que fué en el día 31, sobre la posición del Cabeza Grande, marchaba en cabeza la llamada brigada roja de Durán, formada casi totalmente por elementos comunistas, y como refuerzo llevaba en refaguardia una de las tres brigadas internacionales que han operado en este ataque.

Los rojos avanzaban en grandes masas, a manera de oleadas, y nuestras fuerzas les dejaron acercarse hasta la mitad de la ladera, y allí primero por una cortina de ametralladora, y luego en un bri-

llantísimo ataque con granadas de mano, fué hecha la avalancha roja.

Prisioneros comunistas cogidos hoy, entre los cuales figura uno con estrellas de capitán, calculan que sólo en ese ataque las fuerzas que atacaban sufrieron 300 muertos. En el ataque apoyaban la acción de la infantería roja 15 tanques rusos, cinco de los cuales quedaron en nuestro poder, pues cuando avanzaron hacia nuestras líneas, y se echaban ya encima, se hizo estallar una mina preparada al efecto como medida de protección, y estos cinco tanques no pudieron regresar a la zona roja.

El general elogia el comportamiento de las tropas

El general Varela ha hecho destacar la actuación verdaderamente heroica de nuestras tropas, tanto en ese sector inmediato a Segovia, donde puede decirse que unos 3.000 hombres han conseguido rechazar el ataque de 15.000, como en el resto de la línea de la división, donde la acción de los rojos ha sido a base de artillería.

En el Alto del León y zona del Guadarrama intentó ayer el enemigo un asalto a la posición de Cabeza Lijaz, inferior en intensidad al de La Granja, que fué también rechazado, ocasionándole grandes bajas. En Robledo y las Navas continuó el enemigo en su actuación criminal de bombardear edificios.

A preguntas de algunos periodistas, el general Varela dijo que consideraba el ataque definitiva mente vencido, pues ya en el día de hoy había decaído mucho en intensidad, y el quebranto sufrido por las fuerzas de choque rojas hace que en mucho tiempo no pueda actuar en este sector.

En cambio, el Ejército nacional de la división de Avila ha salido enardecido de este ataque, más seguro que nunca en sí mismo.

Detalles de la rotunda victoria de nuestra Aviación

A la salida de su conversación con el general, los corresponsales extranjeros pudieron presenciar en Segovia el magnífico espectáculo del combate aéreo, en que una vez más se ha cubierto de gloria la Aviación española.

Tres escuadrillas de bombardeo han dibujado una curva sobre la Sierra, y vienen sobre la ciudad. Cuando se acercan, se ven que son biplanos Douglas, que llegan muy cerca del casco de Segovia. En las

afueras, en dirección de Riofrío, lanzan sus primeras bombas, que levantan montañas de humo y tierra. No han podido acercarse más.

Con toda rapidez, pasa sobre Segovia una formación de aviones nuestros de caza, que se lanza directamente a bulto, como verdaderas flechas, sobre los Douglas rojos.

Estos no han podido resistir el ataque tan rápido y tan directo, y se ha visto sembrado el desconcierto en sus filas. Apresuradamente cogen de nuevo la dirección de la Sierra para proteger la marcha de ellos; pero nuestros aviadores buscan a su presa allí donde se encuentran.

El espectáculo de la lucha que se ha desarrollado frente a Segovia ha sido maravilloso, pues la marcha de los aparatos destacaba sobre las nubes blancas del fondo de la Sierra como sobre una pantalla.

En los veinte minutos que ha durado la batalla, se ha visto que nuestra Aviación ha mantenido, con una agilidad admirable y un valor extraordinario, el dominio y la iniciativa de la lucha.

Se ha visto ataques directos, caídas en barrena, escapes maravillosos, de nuestros aviones de caza.

A poco, la lucha es llevada sobre la montaña, pues los aviones rojos no quieren aventurarse sobre territorio nacional.

Con emoción extraordinaria hemos visto caer cinco aviones apresuradamente, echando humo negro como una estela. La lucha se concentra al fin sobre la Sierra.

Quince aviones rojos han caído derribados por la manifiesta superioridad de técnica y de arrojo de nuestros cazas.

Numerosos gobiernos de Europa y América telegrafían el pésame a Alemania

Berlin.—Con motivo del bombardeo del «Deutschland» por los aviones rojos, han transmitido su pésame al Gobierno y al Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich el nuncio apostólico y los embajadores de Francia, Japón, Italia, Chile, Brasil, Inglaterra y los ministros de Rumania, Austria, Portugal, Colombia, Uruguay, Haití, Hungría, Nicaragua, Venezuela, Holanda y Bulgaria. Además, numerosas manifestaciones de pésame de los gobiernos extranjeros.

Agitación de cañoneo en el frente de Madrid

Del corresponsal especial de EL ALCAZAR, Jesús-María AROZAMENA

Ha llovido, y sobre la tierra mojada, el ruido incesante de la guerra llanándolo todo. La Artillería ha mantenido un enérgico duelo en todos los sectores; las baterías nacionales han destruido los atrincheramientos enemigos del Puente de los Franceses y Parque del Oeste, en fuego rapidísimo. Los incendios provocados por los marxistas en el interior de Madrid, y que adquieren proporciones extraordinarias en las calles de Goya y Serrano, parecen obedecer a una acción privada de los rojos, que han destruido de propósito diversos edificios por causas que aún se ignoran.

El incendio de los árboles de la Casa de Campo terminó gracias a la adversa dirección del viento. El enemigo intentó en ocasiones lanzar unidades contra nuestros atrincheramientos a fin de lograr una contestación nacional, sin que sus proyectos adquieran progresión alguna.

En el Puente de los Franceses ocurrió ayer un hecho que acredita lo señalado. Un batallón marxista intentó avanzar más; el amago de ataque fué inmediatamente detenido con bombas de mano. En el frente del Jarama, nuestra Artillería obtuvo un señalado triunfo al acallar el fuego de los cañones enemigos. Esta ha sido la guerra de hoy.

Hoy ha muerto el general Mola. El caudillo de los montes ha dejado de existir en los caminos del aire, cuando en los caminos de la tierra ponía cerco a Bilbao. Como aquel Zumalacárregui, caído en el sitio de la capital vizcaína, el final de Mola ha visto abrirse su tumba en las brumas del Cantábrico.

En este frente de Madrid, ante las nieves de la sierra que el héroe glorificó en las pacientes horas del alzamiento, con el alma partida de dolor, pedimos a España la suprema oración por la victoria, tan siempre viva sobre el cuerpo yerto de Mola. ¡General Emilio Mola Vidal! ¡Presente!!

El general López Pinto fué el primero en reconocer el cadáver de Mola

Dicen de Burgos que esta mañana a las diez se recibió en el Estado Mayor la noticia telefónica de que salía de Vitoria para Burgos.

Cuando se les esperaba a las 10,45, se recibió un aviso de Castil de los Peones de que un aparato había caído a unos tres o cuatro kilómetros del mismo. Inmediatamente salieron en su busca una ambulancia y varios automóviles.

El general López Pinto, jefe de este Cuerpo de Ejército, con su jefe de Estado Mayor coronel Aizpún, salió también para dicho pueblo inmediatamente.

En Castil de los Peones, el general López Pinto se enteró de que en el aparato viajaba un general y que habían muerto todos los ocupantes. El general y su Estado Mayor dejaron el auto y echaron a andar por un camino entre montes; a las 2,30 llegaron al lugar del accidente. En una honda ladera del monte estaban desparramados cinco cadáveres en una zona de 100 metros cuadrados próxima mente, y los restos del aparato pulverizados. Allí mismo, con el párroco de Alcocero, se les rezó un responso e inmediatamente en camilla se les transportó a la ambulancia para que se los llevaran al hospital militar de Burgos.

Se confirma que el «Deutschland» fué bombardeado por orden de Moscú

Inglaterra gestiona un control más eficaz, ejercido por sus buques, junto con los de Francia, Alemania e Italia

Salamanca.—El semanario «Gringoire» demuestra que el bombardeo del «Deutschland» fué acción deliberada de aviadores soviéticos. Afirma que ciertas escuadrillas soviéticas de Valencia, como independientes de las autoridades militares españolas, actúan a las órdenes del coronel ruso Warraly Tigroff.

Después de haber recibido un mensaje en clave Moscú el día 28 de mayo, el coronel Tigroff reunió a 18 oficiales rusos en una conferencia; después de ella, seis aviones soviéticos del tipo T B 3 recibieron orden de estar preparados para una misión especial; dos de estos aparatos fueron los que bombardearon al «Deutschland» el 29 de mayo, uno pilotado por el primer teniente Warrily Chidí y otro por el capitán Anton Pringorina.

Trans Ocean asegura que Italia no tiene intención de llamar a aquellos de sus barcos que actualmente patrullan a lo largo de las costas españolas del Mediterráneo en servicio del Control internacional, sino que permanecerán en sus puestos ejerciendo todos sus derechos de defensa en espera de la decisión del Comité de No Intervención.

Según el corresponsal diplomático del «Daily Herald» el almirantazgo inglés está examinando la manera de establecer un Comité compuesto de cuatro almirantazgos: los de Francia, Inglaterra, Alemania e Italia, que estaría capacitado por una más estrecha cooperación de las cuatro flotas del Control y acrecentaría la seguridad individual de cada una, dándoles conjuntamente rango de fuerza intervencionista.

«Morning Post», declara que cualquier tentativa de este género no agradaría a Rusia, que emplea toda su influencia en evitarla.

Fallece otro de los marinos del buque alemán bombardeado

Gibraltar.—El marinero Alcart Khart, de 19 años, ha fallecido a consecuencias de las heridas recibidas en el criminal atentado al acorazado alemán «Deutschland» por parte de los piratas rojos. El número de los marinos muertos elevase a 25.

En Figueras se registran choques entre comunistas y anarquistas

París.—En Figueras ocurrieron violentos ataques entre comunistas y anarcosindicalistas.

Los edificios públicos fueron ocupados tras violento tiroteo por fuerzas de la policía.

El «Evening» quiere que Inglaterra se retire del Comité de control

Londres.—El periódico «Evening Strand» pide que se retire Inglaterra del Comité de No Intervención, una vez que de él se han separado Alemania e Italia.

La actitud de Méjico en la cuestión española

Lo que dice un mejicano amigo de España, llegado a Zaragoza

Salamanca.—Un mejicano gran amigo de España, que ha llegado hace unos días a Zaragoza, ha hecho algunas declaraciones acerca de la actitud de Méjico frente a la España nacional.

El pueblo mejicano—dice—en contra de lo que España cree, no es hostil a la Madre Patria. Los rojos de Méjico son los vagos de café y aquellos con los que el Gobierno rojo de Valencia reparte su dinero, no muy espléndidamente por cierto.

Aparte esa gente, el verdadero pueblo está al lado de la España nacional. Quien ampara a los iracundios rojos es el presidente Cárdenas, al que Gordón Ordax maneja a su antojo. Félix Cárdenas era un tipógrafo malo y ahora quiere vengar en España todos los sinsabores que sufrió durante el tiempo en que trabajó en su oficio.

Esta descarada protección oficial hace que los rojos hagan las campañas de difamación conocidas. Así, Gordón Ordax, necesitaba un teatro grande para su propaganda y Cárdenas se apresuró a poner a su disposición el palacio de Bellas Artes.

También los periódicos mejicanos se han vendido al dinero de Valencia. Sólo el «Excelsior» tiene la honradez de defender la causa

de la España digna, pero tememos que alguna vez consigan los marxistas atraérselo también.

Los periódicos que se publican en la zona nacional no tienen acceso a Méjico. En cambio hay un derroche de prensa roja, que nadie adquiere más que esos vagos de café.

Añadió que Méjico es desde los primeros días del movimiento tal vez el mejor abastecedor de material de guerra de la España roja, y como tiene una industria muy pobre, tienen los dirigentes rojos que someter a los obreros a un desaperado régimen de superproducción.

A pesar de ello, la mayor parte del material que se envía a los marxistas españoles no es de Méjico. Esto es lo que constituye el gran negocio de Gordón Ordax, que compra la chatarra de todos los países como la que llevaron los vapores «Mar Cantábrico» y «Motomar». A bordo de éste fueron embarcadas grandes cajas, que bien pudieron ser aviones de Norteamérica.

Las autoridades de Méjico hacen objeto de implacable persecución a los amigos de España. En Vera Cruz, llevar un lazo bicolor o dar un viva a Franco, por ejemplo, es castigado con cien dólares de multa.

La niebla favorece la evasión de milicianos

San Sebastián.—El mal tiempo en el frente vizcaíno dificulta e interrumpe las operaciones; la espesa niebla que se extiende por todo el frente hace imposible toda operación y desplazamiento de unidades; ésta es aprovechada en ocasiones por el enemigo para contraatacar las posiciones que últimamente perdieron, vanos intentos; las crestas que saben de gloria española, jamás vuelven a ser holladas por el fango del marxismo.

Pero si la niebla ayuda a la emboscada en el contraataque enemigo, también favorece la evasión de las líneas rojas a quienes ansían libertad; en estos seis últimos días han sido más de 600 los milicianos que se han pasado a nuestras líneas aprovechando la espesa niebla, que con ello favorecía su liberación.

Los marxistas se han dedicado en estos días de escasa actividad guerrera a la fortificación de sus posiciones; ayer, cuando levantaba un poco la niebla, pudo divisarse la nueva línea de atrinchamiento que los separatistas van construyendo sobre Gal d'acano, inútiles esfuerzos; tan pronto como el tiempo acare, estas líneas serán destruidas, como lo fueron tantas y tantas que con mayor antelación y tiempo se habían construido.

Ayer, en el sector de Amorebieta, al recorrer el frente los periodistas italianos y alemanes, fueron vivamente ovacionados por las fuerzas de aquel sector, demostrando así la adhesión a los países vecinos por el bombardeo de que han sido objetos los barcos que ejercían el control en aguas del Mediterráneo de ambas naciones.

Sevilla.—En los ataques realizados por el enemigo en el sector de Guadarrama, con los cuales no han hecho los marxistas más que añadir otro eslabón a su ya interminable cadena de derrotas, los atacantes han tenido más de 3.000 bajas, se les han inutilizado diez tanques y han perdido quince aviones; todo esto sin que hayan podido avanzar ni un sólo paso.

San Sebastián.—Ha fracasado rotundamente el nuevo ataque que el enemigo desencadenó sobre las posiciones del Pico de Lemoná; esta cresta, tomada hace pocos días por nuestros soldados, es de una importantísima situación, ya que desde ella se domina todo el valle que se dirige a Bilbao, y sólo dista de esta capital once kilómetros; si los rojos separatistas perdieron dos batallones encargados de su defensa al ser ocupada, en su intento de reconquista han perdido diez; destruidos completamente en su intento y en su vergonzosa huida, que vista la imposibilidad de llevar a cabo su intento, optaron, haciéndolo en el más completo desorden y dejando abandonado enorme cantidad de armamento y material de guerra.

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

FERRETERIA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

Bienaventurados los que mueren por España

Según frase de Ramiro de Maeztu, subrayada más tarde con su sangre, es el destino de los profetas el de no llegar a ver el cumplimiento de sus profecías.

Hoy de nuevo, dolorosamente, nos llega el eco de aquellas palabras con la muerte del caudillo del Norte, el general Mola, el héroe de Akeba de S. mossier y el vencedor de tantas batallas en las que el prodigio de su táctica se imponía; muere cuando sus tropas tocan las puertas de Bilbao que espera.

Moisés no entró en la tierra prometida. Pero bienaventurados los que mueren sin haber recogido la cosecha que sus manos sembraron, porque ellos son los elegidos del Señor.

Muy pronto sus tropas, en las que su espíritu quedará para siempre, pisará el suelo de la ciudad codiciada porque cada uno de sus soldados sabe que cada paso adelante aumenta la gloria triste del general que los mandara un día.

Loor al Caudillo del Norte, general Emilio Mola y Vidal, presente.

Un avión misterioso pasa por Checoslovaquia

Praga.—En avión especial, un «Douglas» de fabricación norteamericana y ostentando en sus alas la bandera tricolor de los marxistas valencianos y la cifra «4», llegaron tres pasajeros procedente de España.

La documentación—toda en regla—estaba expedida por el Gobierno de Valencia, a cuatro nombres sin significación alguna, pero que ostentaban como profesión y objeto del viaje la siguiente inscripción: «Embajadores españoles especiales cerca del Gobierno de la U. R. S. S.»

Ninguno de los pasajeros salió del aparato mientras éste reposaba de gasolina.

El avión iba tripulado por dos pilotos: uno checo y otro ruso. Continuó su viaje a Rusia.

Los perjuicios de la huelga petrolífera en Méjico

Méjico.—Continúa la huelga de la industria petrolífera, habiéndose frustrado una nueva conferencia con los representantes de la Compañía. La falta de gas redujo el movimiento automovilístico a una décima parte de lo habitual. Las existencias de gas de que aún dispone el mercado alcanzan precios fabulosos. El abastecimiento de artículos alimenticios a la ciudad está seriamente amenazado. En Veracruz es cada vez más crítica la situación. Los buques se encuentran en la imposibilidad de tomar más carga.

En Granada se organiza un grandioso homenaje a los héroes del Santuario de la Cabeza

Se proyecta la construcción de un nuevo templo y de un monumento que perpetúe la gloriosa epopeya

Granada.—El pueblo de Granada proyecta un homenaje que perpetúe ante la Historia el esfuerzo heroico y sobrehumano de los héroes del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza. Se pretende que los actos que se organizan no constituyan solamente uno de tantos homenajes de carácter local, sino que sean la suma de todos los esfuerzos para que la iniciativa tenga un carácter nacional e incluso internacional que deje muestra indeleble del reconocimiento de un pueblo entero a sus héroes más preclaros, hacia esos mártires del ideal de España, cuyo admirable temple es orgullo de sus compatriotas y admiración del mundo.

La idea de celebrar este homenaje ha nacido de un grupo numeroso de jienenses residentes en Granada, al cual se han sumado altas personalidades granadinas, ligadas de algún modo por sus recuerdos y emociones a la Virgen de la Cabeza. Los monteros, que tantas veces recorrieron la serraña, que rindieron el tributo de sus rezos en el Santuario, figuran también en el grupo organizador.

Han comenzado ya las actividades para la organización del homenaje, y los personajes que en él intervienen quieren desarrollar su labor en el anonimato para que así sea aquél un fiel reflejo del homenaje de un pueblo y no de un número determinado de elementos.

Consistirá, en primer término, en un acto de fe y de fervor.

En la reunión celebrada en la Universidad decía el pastor Rivas que uno de los organizadores en contróla la Virgen y ahora habremos

de volverla a encontrar, porque está, como hace siglos, oculta y en espera de volver a recibir la devoción de los fieles.

No hablarán los rojos a la bendita imagen. La encontraremos nosotros, y habremos de llevarla a su templo, un templo que reconstruiremos, elevando junto a él un monumento que perpetúe la epopeya que allí se ha realizado.

Esta es la segunda parte del trabajo que habrá de hacerse. Ahora se inicia la glorificación de los héroes del Santuario, singularmente del capitán Cortés, cuya excelencia extraordinaria tal vez podrá ser igualada, pero jamás superada.

En Granada se celebrarán sufragios, que tendrán por escenario la capilla de los Reyes Católicos, donde el recogimiento augusto del acto tendrá un marco adecuado. En Granada se centra el homenaje nacional.

En la reunión celebrada por las autoridades y personalidades organizadoras en el panarino de la Universidad se esbozaron los proyectos del homenaje en medio de gran entusiasmo y se acordó nombrar el Comité de honor del homenaje, cuyos designados solicitarán la honra de que el Generalísimo Franco forme la presidencia de honor.

Serán miembros de la Junta general el general Queipo de Llano, el Arzobispo de Granada, el general gobernador militar, el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación, el delegado de Orden Público, el coronel del octavo Tercio de la Guardia Civil y el marqués del Cerro de la Cabeza.

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.-TOLEDO-Tel. 1566

Anuncio

RASTROJERA

Se venden en pública subasta los pastos de rastrojera del término municipal de Escalonilla, dividido en doce cuarteles cada uno de cuatrocientas cincuenta fanegas de tierra aproximadamente, todas ellas de buenos pastos y abrevaderos. La persona o personas que les interese pueden asistir a la subasta que se celebrará el día 6 de junio próximo en el domicilio de la Comunidad de Labradores, Plaza del Excmo. General Franco, número 4. Escalonilla, a 28 de mayo de 1937.—El presidente, Lucio González.

VENCEDOR
Pedro Díaz Lopez
Jerez

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Tel. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
y Muebles
Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac
JEREZ

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

La santa Sede y el III Reich

Es inminente un acuerdo entre Alemania y el Vaticano

Ciudad de Vaticano.—Los círculos de la Santa Sede afirman que un acuerdo de principio es inminente entre el Vaticano y Alemania. Los dos Gobiernos se hallan dispuestos a la conciliación y han planteado una serie de concesiones suficientes para conseguir la paz en las relaciones algo perturbadas de los últimos meses.

El Papa preconiza la unión de todos los franceses

Roma.—Recibió en audiencia privada en Castel Gandolfo el Papa a la vizcondesa de Cured, presidenta de la Liga de Acción Católica francesa.

Se felicitó el Sumo Pontífice de tener ocasión de hallarse en contacto con las Ligas de Acción Católica de Francia y aprovechó el momento para recomendar una estrecha unión entre todos los fieles franceses de la Iglesia romana.

Esta unión—dijo—debe ser buscada, especialmente, en el orden de las ideas, a fin de evitar la confusión social y de hacer más eficaces las obras que se realicen.

Los frutos del Frente Popular en Francia

De 714 millones que era el déficit habido en los ferrocarriles el año 1927, ha pasado a ser de 7.000 en 1936

París.—El ministro de Hacienda, hablando en la Cámara de diputados sobre la situación de los caminos de hierro, dijo:

Después de la guerra, a pesar de los considerables gastos que hubo que hacer para la reconstrucción de las líneas, el equilibrio presupuestario en los caminos de hierro franceses, quedó conseguido. En 1927, el déficit era de 714 millones, y en 1930, que es el año «negro» en la historia de los caminos de hierro franceses, el déficit llegó a la respetabilísima cifra de 1.780 millones. Y, en los ejercicios siguientes, no hizo más que aumentar en forma inquietante. En 1931, era ese déficit de 2.600 millones; en 1932, 3.589; en 1933, 3.860; en 1934, 5.420, y en 1935, 7.000 millones, en números redondos.

Toda la culpa es del Estado, que muestra su incapacidad para poner orden en sus propios negocios y sólo se cuida de llevar el desorden a los hogares de los patriotas franceses.

Este es el espejo en que se debe mirar el gobierno social comunista de León Blum.

La amistad greco-turca

Atenas.—El presidente del consejo Metaxas ha celebrado una grande conferencia con el presidente del consejo turco Ismet Ineneu. Durante el brindis pronunciado al finalizar el banquete con que fué obsequiado, dirigiéndose al jefe del Gobierno turco, el presidente Metaxas ha dicho que la visita de Ismet Ineneu es una nueva prueba de la amistad greco-turca, afirmando que el pueblo griego no olvidará nunca que uno de los principales autores de la proximación entre ambos países ha sido el actual jefe del Gobierno turco. La visita robustece la alianza que había entre las dos naciones y aporta nuevas seguridades a la paz de las regiones Balcánicas.

Durante su permanencia en Atenas, el primer ministro Ismet Ineneu recibió al ministro de Italia.

Habrán elecciones en Inglaterra en el próximo otoño

Londres.—Oficialmente se dice que lord Chamberlain, jefe del nuevo Gobierno, ha anunciado su propósito de celebrar elecciones en el próximo otoño, para que los mismos electores ratifiquen su cargo.

Ha sido expulsado de la U. G. T. Andrés Nin

Barcelona.—El Sindicato de Artes Gráficas de la Unión General de Trabajadores ha expulsado de su seno al que fué director de «La Batalla», Andrés Nin, jefe del P. O. U. M.

¿HACIA LA SOLUCION?

La Gran Bretaña trabaja en la elaboración de un nuevo plan de fiscalización

Londres.—«Press Association» dice que después de numerosas horas de discusiones y negociaciones, parecen haber mejorado las perspectivas para un acuerdo.

Se espera establecer un plan ofreciendo a las dos potencias las garantías deseadas y que sea al mismo tiempo aceptable para los dos partidos españoles. La misión frente a la cual Eden se encuentra, así como los técnicos de la Comisión y los diplomáticos, es de triple naturaleza.

Se trata de salvar las dificultades en el servicio del control marítimo por la retirada temporal de las unidades alemanas e italianas. Segundo, extender la zona de seguridad de los navíos que ejercen el control, y tercero, obtener de los bolchevistas y de los nacionales,

garantías sobre el respeto de dicha zona.

Obtenidas estas garantías, se pedirá a Alemania e Italia que las aprueben y participen de nuevo en el acuerdo de No Intervención.

Se puede decir de una manera general que la situación se mantiene difícil, pero que no se debe exagerar su dificultad.

«La Reuter» se expresa de una forma análoga y hace notar que la acción de Alemania e Italia debe considerarse como un gesto destinado a llamar la atención del Comité de No Intervención sobre la gravedad de la situación general. Se considera el envío de numerosos navíos italianos para las aguas españolas, como una medida de precaución.

Los obreros nipones contra el bolchevismo

Tokio.—Las masas obreras del Japón vienen organizándose con un programa netamente anti bolchevique mediante diversas asociaciones que coinciden con la Conferencia de las asociaciones obreras japonesas.

Esta se halla compuesta de numerosas sociedades menores, una parte de las cuales ha pasado en estos momentos al nacionalismo. Sus principios básicos son los siguientes: Frente unido de todas las asociaciones patrióticas de obreros y colaboración con todos los organismos de la nación; eliminación de la lucha de clases; reconocimiento del derecho de todos los obreros a la existencia.

Los judíos contra Shakespeare

Nueva York.—Los judíos se oponen a que se represente «El mercader de Venecia». Evitarán su representación en más de 50 ciudades.

Muchos madrileños huyen a Francia

Burgos.—Estos últimos días son muchas las personas que entran en Francia, huidas de la zona roja y especialmente de Madrid.

Angustiosamente piden socorro

París.—Ha sido captada una conversación entre Prieto y Aguirre. Este decía al ministro de Defensa de Valencia que era urgente el envío de aviones y de refuerzos, fuese como fuese. Prieto le contestaba que hicieran ellos el máximo esfuerzo y prolongaran unos días la resistencia.

La emisora de Valencia, por su parte, dice que los nacionales han todo el éxito de la guerra en la conquista de Bilbao. Dice que no la conquistará, pero que aun en el caso de que así ocurriera, no tendría importancia alguna, ya que no tiene valor militar la plaza y que el triunfo moral será alcanzado fácilmente con la reacción de los milicianos.

(Como se vé, preparan ya a la opinión para la inminente caída de la capital de Vizcaya, cuya agonia prolongan criminalmente los rojos-separatistas.)

GRAN TALLER DE
VACIADOR
Ricardo Yáñez Alvarez
Cuesta de los Portugueses, núm. 6
TOLEDO

Una confesión de «Solidaridad Obrera» sobre la libertad religiosa

Barcelona.—Copiamos de «Solidaridad Obrera» un interesante texto aparecido el 25 del pasado mayo:

«¿Qué quiere decir restablecer la libertad de cultos? ¿Que se puede volver a decir misa? Por lo que respecta a Barcelona y Madrid no sabemos dónde podrían hacer esta clase de pantomimas. No hay un templo en pie ni un altar donde colocar un cáliz. ¿Acaso esa libertad consiste en que un cura vaya por las casas de sus parroquianos a hacer confesiones y suministrar hostias? Tampoco creemos que haya muchos curas por este lado,

fuera de los protegidos por Euzkadi, capaces de esta misión. ¿O será esa libertad, acaso, el que puedan salir procesiones por las calles? Si es así, no les arrendamos la ganancia.»

Dedicamos la reproducción de texto tan expresivo al deán de Canterbury.

Los mejores vinos
VINO DE LAS CINCO PERLA
A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

Noticias breves

Roma.—Al iniciarse el año escolar 1937-38, la obra Bauilla inaugurarán otros diez Institutos de educación capaces de dar acogida en conjunto a 2.200 jóvenes.

Milán.—El hon. Capoferri, secretario de la Unión de Trabajadores para la Industria, ha celebrado una reunión con los dirigentes sindicales, explicándoles las disposiciones del régimen para los obreros.

Turín.—El VI Congreso para la circulación por carreteras ha terminado con una importantísima exposición del general Pagnani. Por la tarde los participantes en el Congreso han visitado la colonia «Tres de Enero».

Venecia.—La comisión para la monografía de la lengua veneta se ha reunido en Venecia bajo la presidencia del gran almirante Thaon de Revel.

Berlín.—El ministro del Aire, Goering, ha sido preguntado si el Reich mandaría un «ultimatum» al gobierno de Valencia, y ha respondido que realizará sus represalias, pero sin dirigirse para nada a Valencia porque no quiere tratos con bandoleros.

El Papa en su nueva recaída

Va a someterse al tratamiento de un especialista americano

Ciudad del Vaticano.—El estado de salud de Su Santidad el Papa da de nuevo lugar a inquietudes. El profesor Milani ha podido apreciar una nueva crisis de arterioesclerosis crónica, por lo que se ha visto precisado a prescribir a su ilustre enfermo un régimen alimenticio muy severo.

Todos los paseos, tanto a pie como en automóvil, le han sido prohibidos, por lo que Su Santidad Pío XI deberá permanecer echado en su sillón de ruedas, por lo menos durante ocho días.

Será sometido a tratamiento por un especialista

Nueva York.—Según el «New York Herald», el doctor David Fingard, inventor del aparato que lleva su nombre para el tratamiento de enfermedades de las vías respiratorias, va a marchar a Roma para aliviar los padecimientos de Su Santidad el Papa.

Ha declarado que en tres años, tres enfermos de setenta y nueve años han sido cuidados según su método, y están muy aliviados. Por lo que se refiere al Santo Padre, el doctor Fingard no garantiza nada, dado que su Su Santidad está enfermo ya hace tiempo y es de edad avanzada. Pero estima que su tratamiento disminuirá el asma y permitirá al augusto enfermo conciliar el sueño.

Recordando la deuda

Washington.—Próxima la fecha en que las naciones deudoras de guerra a los Estados Unidos, deberían efectuar el pago de la correspondiente

anualidad, el Departamento de Estado se ha dirigido a los países a quienes el pago afecta, recordándoles que para mediados de junio, deben liquidar.

Se cree que esta invitación, no obstante en consideración por ningún Estado y que tal como ocurrió el pasado año, será solo Finlandia quien haga honor a su compromiso, con gran dolor de la banca judía neoyorkina, financiadora de la gran guerra y dispuesta a financiar la próxima, si se presenta ocasión.

Cosas de China

Cantón.—Para verse libres del cuidado que suponen los leprosos, las autoridades municipales exterminan a todos los que pululan por las calles.

Detenidos en una redada todos los sospechosos, fueron reconocidos por los médicos, quienes apartaron 215, como presuntas víctimas del terrible mal, los cuales fueron embarcados en dos «sampang», con el pretexto de que se les conducía a un sanatorio, y cuando navegaban, los policías intentaron hundir los barcos.

Como los enfermos se dieron cuenta de lo que se pretendía, se opusieron a ello y fueron desembarcados en Naushibu, donde una compañía armada se dedicó a disparar sobre los leprosos, durando el asesinato de éstos toda la noche.

De los 215, sólo una docena escaparon gravemente heridos.

El bárbaro sistema de combatir epidemias está siendo objeto de muchos comentarios.

COÑAC
CENTURIÓN

—

Palomino
V
Vergara

—

JEREZ

LA GUERRA EN VIZCAYA

Mola vive en el espíritu de sus soldados

Durango. (Crónica del Tebib Arrumi).—No ha muerto Mola. No es verdad. No puede morir quien tuvo en vida la única misión de difundir su espíritu en magnífica labor de proselitismo.

Después de comer, conocida ya la noticia, he pensado que mi puesto estaba, como siempre, en los campamentos, y los he recorrido todos. En todas partes se conocía la noticia porque no se ocultó. La habían dado las

radios y lo habían comunicado los jefes, y en todos los campamentos escuché como único comentario la siguiente frase: Mola ha muerto ¡Viva Mola!

Mola estaba seguro del triunfo. Estaba seguro, no de sí mismo, sino de sus soldados, me lo repitió hace dos noches en una conversación que sostuvo con él.

—Mi general, está usted muy contento.

—No lo dude usted, mi querido Tebib; soy el hombre más feliz del mundo. España necesitaba un hombre y lo tiene: Franco, a quien todos obedecemos. Nuestra misión y la misión de todos los españoles, es obedecer con alegría y entusiasmo, buscando la España grande que todos anhelamos.

Estas palabras del general fueron su testamento. Pero no hacía falta ese testamento. Todos los soldados que él mandaba, tenían fe ciega en su general y obedecían sus órdenes con alegría y optimismo.

Precisamente, cuando estaba visitando uno de los campamentos, se presentó un sargento de Falange, que cuadrándose ante el capitán, dijo: Mi capitán, la gente pide combatir. Pronto; hoy mismo; porque dice que la mejor manera de tributar un recuerdo al general es combatiendo.

Las salvas reglamentarias en honor del general Mola sonaron pronto en el frente de Vizcaya, dentro del mismo Bilbao, después de las tropas que él lanzó al asedio de la capital vizcaína.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

“La muerte de Mola debe elevar nuestra alma para animarnos a terminar la obra que él inició,”



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano, al comenzar su charla de hoy, dió sus acostumbradas «buenas noches» en un tono de voz desacomunado, que transparentaba su intensa emoción.

—Dios ha querido—empezó diciendo—que el general Mola alcance la aureola de la inmortalidad antes de ceñir a sus sienes el laurel de la victoria final, que tan merecido tenía.

El fué el primer artífice del movimiento liberador. Por sus condiciones, que no le hacían sospechoso para nadie, pudo aunar voluntades dispersas y servir como de aglutinante de todos los elementos civiles y militares que se asociaron para poner fin a la orgía en que se desenvolvía el Frente Popular.

¿Qué he de decir que no esté en el corazón de todos los españoles? Mola era polarizador de todas las energías en el Norte de España. Con su dinamismo supo crear un Ejército donde sólo existían las ruinas del que trituraron los canallas que han traído a España la situación presente.

Sufrió las penurias de aquellos primeros días en no teníamos aviones, ni armas, ni municiones y contuvo al enemigo, siempre en su puesto, siempre cumpliendo con su deber, siempre optimista, seguro del triunfo y del porvenir de España, para la que eran todos sus amores.

La fatalidad ha querido privarnos de un hombre que tanto valía y de quien tanto podíamos esperar. Deja un hueco imposible de llenar; pero también nos deja un ejemplo a seguir con el entusiasmo que él sabía despertar en todos sus subordinados.

Ha muerto; pero su espíritu vive y nos acompañará a la victoria. ¡Viva el general Mola! ¡Viva España! Yo pido a todos mis oyentes un minuto de silencio, y a los creyentes una oración por su alma.

Su muerte no puede producirnos depresión alguna. Por el contrario, el alma se eleva para animarnos a terminar la obra que él inició.

A pesar de nuestra pena, es preciso seguir adelante. Incluso hay que reír ante las idioteces marxistas, porque después de haber atribuido a un aviador suyo lo ocurrido al «España», nada de particular tendría que dijeran que uno de sus aparatos derribó al que ocupaba el general Mola.

Los cenetistas prefieren el Gobierno Franco al Gobierno de Valencia

Se refiere después a la noticia de un libelo de Tánger inventando un atentado por bomba de mano, que causó la muerte al general Queipo al salir de la Comandancia. Dice que no está su ánimo para comentar la especie con la burla que merece. El odio que me muestran los rojillos de Tánger me satisface.

Después da el general amplios detalles de las últimas revueltas anarco-sindicalistas. Y añade que ahora hay momentánea paz, porque aquéllos se han quedado sin jefes. Pero el asunto se ha agravado, pues la exclusión del Poder de la U. G. T., que ha sido tachada de sindicalista, la ha unido con la C. N. T. y la F. A. I. para combatir al Gobierno.

Un jefe cenetista, salvado, aunque herido, ha dicho que ellos combatían al Generalísimo Franco porque no quieren la Dictadura militar; pero que desde el momento en que se les ha impuesto la de Pozas, prefieren mil veces las del Generalísimo. Otros decían que las libertades catalanas están perdidas, y que desde este momento prefieren el Gobierno de Franco al de los rojos, ya que el primero es una garantía de orden. Ya se van convenciendo.

Alude el general a la mentirosa y pintoresca versión que da el parte oficial rojo del combate aéreo del Guadarrama, en que nuestra Aviación se cubrió de gloria.

Termina diciendo que el día de hoy ha sido de los más tranquilos desde hace mucho tiempo, como si, por instinto, hasta el enemigo hubiera querido asociarse al dolor que nos ha causado la pérdida de Mola, que siempre procedió como adversario noble y que en Vizcaya procuró siempre causar el menor daño posible. Si hubo los daños inevitables en toda guerra, cúlpese a esa canalla que, sin tener elementos para evitar lo inevitable, se empeñan en destruir a Vizcaya, y lo están consiguiendo.

Se constituye el nuevo Gobierno Japonés bajo la presidencia del príncipe Kono

Tokio, 4 (madrugada).—El príncipe Kono consiguió fácilmente formar nuevo Gobierno. Los ministros dimisionarios de Guerra y Marina, Sugiyana y Yonai, respectivamente, se pusieron sin reservas a su disposición. El partido «seiyuca» está representado en el nuevo Gobierno por Inakacina, industrial bien conocido, que fué nombrado ministro de Ferrocarriles. El partido «mishito» está representado por su presidente Nagai, que ocupará la cartera de Comunicaciones. El ministro de Justicia, Shaiono, continuará en este Ministerio, mientras el de Finanzas, Yuki, que los medios económicos querían mantener en dicha cartera, cuenta con la oposición del Ejército y será sustituido por Koya, hasta ahora viceministro de Finanzas. El ministro del Interior es el antiguo ministro de Finanzas en el Gabinete de Irotas, doctor Basa, que es al mismo tiempo consejero personal del nuevo presidente del Consejo.

Naufraga frente a Filipinas un vapor alemán de carga

Nueva York, 4 (madrugada).—Según un radiograma recibido de San Francisco, el vapor de carga alemán «Oliva» se incendió a 150 millas marítimas al noroeste de Manila, y tuvo que ser abandonado por su tripulación.

Otro buque alemán acude en auxilio del navío siniestrado

Shanghai, 4 (madrugada).—Acerca del incendio del vapor alemán «Oliva», se sabe que además ocurrió una explosión a bordo. Según las últimas noticias, la tripulación aún no abandonó el barco. Cinco hombres sufrieron graves quemaduras. El buque pide el auxilio de un destructor o un avión para favorecer a los heridos. El vapor alemán «Friedrum» ha salido en socorro del navío siniestrado.



Nunca como en este año y en las graves circunstancias por que atraviesa España, es oportuna la celebración de la Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Ante su imagen destrozada, que antes extendía sus brazos acogedores desde lo más alto del monumento que la fe de los toledanos le erigió en la Vega Baja, una plegaria sola elevamos a Dios:

Nos humillamos, Señor, en desagravio y en supplica.

Por los crímenes que contra Ti se han cometido en la tierra, que más que otra ninguna, se prefiere de ser Tuya.

¡Perdón, Señor, y misericordia!

Y a aquellos hijos tuyos que te escarnecieron te insultaron y te persiguieron, no les olvides tampoco.

¡Perdónalos, que no saben lo que se hacen!

Haz que escuchen Tu llamada y vuelvan a ser Tus vasallos fieles, postrados a Tus pies en esta fiesta de Amor.

El general Dávila, jefe del Ejército del Cantábrico

Es uno de los prestigios más sólidos del Estado Mayor

El nuevo general jefe del Ejército del Cantábrico nació el año 1878. Hizo los estudios del Bachillerato, a los dieciséis años obtuvo plaza por oposición como alumno en la Academia de Infantería; fué promovido a segundo teniente de Infantería, y destinado poco tiempo después al Ejército de operaciones de la isla de Cuba, asistiendo a nuevos hechos de armas, alcanzando menciones honoríficas y la cruz de Mérito Militar. Prestando sus servicios en Cuba, fué designado a la Escuela Superior de Estado Mayor del Ejército y destinado a la Capitanía general de la sexta región.

A partir de este momento, su hoja de servicio va patentizando su capacidad de trabajo, sus dotes de inteligencia y su exactitud en el cumplimiento del deber, son innumerables las comisiones del servicio, tanto en parte legística como táctica y de organizaciones, que se le encomiendan.

Cada una de ellas merece la felicitación del mando, las concesiones de menciones honoríficas y la Cruz Blanca del Mérito Militar, va ascendiendo al empleo de comandante y posteriormente al de teniente coronel por antigüedad y de este último es destinado al Ejército de operaciones en Melilla, en cuya Comandancia se hace cargo de la Jefatura de campaña e interinamente en algunas ocasiones del de Estado Mayor.

Su capacidad de jefe de Estado Mayor adquiere alto prestigio con la máxima distinción de sus jefes, compañeros o subordinados. Sería interminable el narrar las operaciones en las que intervino, suficientes para llenar unas cuantas cuartillas, debiendo decir copian-

do su hoja de servicio que casi todas ellas proceden de su reconocimiento del terreno de los planes en el despacho y desarrolló en el campo auxiliando al mando e incluso dictando personalmente órdenes, haciéndolo tan inteligentemente, que dando resultados positivos le valen un sinnúmero de felicitaciones, menciones honoríficas, Cruz del Mérito Militar, ascenso a coronel, y muy especialmente la pública declaración en orden general del Ejército de reconocimiento a este jefe de excepcionales capacidades y aptitudes demostradas por las brillantes y exactitud que ha sabido imprimir al desarrollo de todos los planes del mando y al frente de la Sección de Campaña del Ejército de operaciones.

El arduo trabajo que ha desarrollado le obliga a regresar en uso de permiso a la Península para reponerse; siendo después a la Capitanía general de la sexta región. El año 1929 fué promovido al empleo de general y destinado como jefe de Estado Mayor a la séptima región.

Se hallaba en retiro voluntario cuando se produjo el alzamiento nacional, habiéndose hecho cargo inmediatamente del Gobierno de Burgos y siendo elegido poco después para la Junta de Defensa Nacional, más tarde pasó a presidir la Junta Técnica, en la que ha realizado una gran labor.

Número suelto... 0,15
atrasado... 0,30